

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año II. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

CALLE STA. URSULA, 27, 2.

Valls 18 de Marzo de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Trimestre, 1'50 pesetas.

Anuncios a precios convencionales.

Número

26.

Rectificaciones

A la manera que el novelista relata una acción histórica, aderezándole con los detalles que para su obra juzga convenientes, *La Crónica de Valls* comenta el manifiesto dirigido por nuestro estimado amigo D. Anselmo Guasch a los electores de Valls-Montblanch, procurando destruir el efecto causado entre los mismos y en particular en el ánimo de su contrincante el señor Dasca Boada, que ha recibido las afirmaciones contenidas en aquel documento como gotas de plomo derretido caídas en su conciencia. Pero, a las novelerías de *La Crónica* hemos de contestar nosotros con el restablecimiento de la verdad.

Negar que el Sr. Cabestany concurrió a la primera elección del señor Dasca Boada con los elementos que le siguen, es negar la evidencia. No solo concurrió, sino que fué quien determinó su presentación, quien avaló la candidatura y quien dirigió en primer término la lucha. No negará nada de esto el Sr. Dasca, que antes de haberse negado a presentar su candidatura con el apoyo de los elementos que actualmente patrocina, quiso obtener la venia, el beneplácito y el apoyo del Sr. Cabestany, y a este efecto celebró con este una conferencia, en el curso de la cual repitió que no se aventuraría a la elección sin contar con su consejo y con su ayuda, y solo se anunció su presentación cuando la obtuvo el Sr. Dasca, mediante condiciones, como la de que estando los liberales en el poder ocuparía la Alcaldía una persona designada por el Sr. Cabestany, mientras que al advenimiento de los conservadores el candidato a la Alcaldía sería designado por los elementos canalistas.

Obedeciendo a este pacto fué nombrado alcalde de esta ciudad D. Juan Dasca Olivé, a quien sucedió D. Juan Casas Bofarull, personas afectas al Sr. Cabestany.

La política desarrollada por estos no debió de ser del agrado del señor Dasca Boada, que no bien se halló en posesión del acta de diputado por este distrito comenzó, cual casquivana damisela, a flirtear con los catalanistas y a coquetear con los republicanos, lo cual fué prontamente advertido por el sagaz jefe de los liberales Sr. Cabestany, que con su perspicacia proverbial hizo fracasar la maniobra de la candidatura popular, adhiriéndose a la misma, concebida por los nuevos amigos del Sr. Dasca para ahogar todos los candidatos monárquicos.

Así consiguió matar el efecto perseguido por el Sr. Dasca, quien al ver frustrado su juego ofreció apoyar a las fuerzas canalistas, que obtuvieron en 1911 la elección de dos candidatos, los Sres. Avellá y Cisteré, los cuales bien poco tuvieron que agradecer al

diputado a Cortes para conseguir su triunfo.

Fruto de aquellos flirteos y coquetterías entre el Sr. Dasca y los adversarios del régimen, fué la elección del Sr. Moragas para ocupar la Alcaldía de esta ciudad, conseguida merced al doble juego del Sr. Dasca, consistente en engañar al Gobierno y a los amigos.

El Sr. Dasca, en las postrimerías del año 1911, afirmaba que el señor Casas no sería nombrado alcalde, por que él no podía perdonarle el desvío de que le había hecho objeto, ahora *La Crónica* recuerda los resquemores expuestos por su ídolo en aquella fecha, pero se abstiene de recordar los motivos alegados por el Sr. Dasca para oponerse al nombramiento del Sr. Cisteré o del Sr. Avellá. Contra el Sr. Cisteré alegaba la circunstancia de ser candidato de los Sres. Castells y Ballester, y la entrada del mismo en la Alcaldía, decía, significaría la reanudación de los escándalos registrados de 1906 a 1907, cosa que él no quería patrocinar; en cuanto al nombramiento del Sr. Avellá, tampoco podía hacerse por no disgustar a dichos Sres. Castells y Ballester.

Con estas razones el ministro de la Gobernación le llamó manifestándole que el Gobierno necesitaba que le designase persona de confianza para ser nombrado alcalde de Valls, el señor Dasca se excusó de hacerlo, por no existir en el Ayuntamiento ningún liberal más que el Sr. Casas, a quien él había puesto el veto para continuar en el cargo. Insistió el ministro en que según sus noticias existía otro concejal liberal, amigo del Sr. Dasca, llamado D. Francisco Cisteré Voltas, en quien podía recaer el nombramiento, y entonces, viéndose cogido, se apresuró a contestar que el señor Cisteré no era amigo suyo, sino incondicional del Sr. Cañellas, inexactitud cometida por el Sr. Dasca, faltando a la verdad a sabiendas y de la cual se ha vanagloriado con posterioridad, para impedir todo nombramiento, a fin de que por elección recayera la Alcaldía en D. Fidel de Moragas, cumpliendo el compromiso que había contraído con los adversarios del régimen monárquico.

Así les entregó el Sr. Dasca el gobierno de la ciudad, y como meteoros pasaron por la Alcaldía los Moragas, los Pallarés y los Farrés, y sólo cuando los enemigos de las instituciones se sintieron cansados de la Alcaldía y se manifestaron impotentes para gobernar la localidad, el Sr. Dasca hizo que se nombrara de nuevo alcalde al Sr. Casas, olvidando los pretendidos agravios que le obligaron a poner el veto a su nombramiento.

¿Está bien claro el proceder desleal e incorrecto del Sr. Dasca? ¿Puede estar más patente su labor, encaminada a introducir la discordia entre los elementos monárquicos para aprovecharse de sus efectos a fin de conseguir su aniquilamiento?

La Crónica de Valls, en su pretensión de presentar al Sr. Dasca como inocente de los cargos acumulados contra él en el manifiesto del señor Guasch, hace revelaciones que le retratan de mano maestra y nos cuenta, por ejemplo, como muestra de su generosidad que al ser nombrado por segunda vez alcalde de esta ciudad el Sr. Casas, le impuso la condición de dimitir "a la subida al poder del partido conservador". ¿No es esta una manifestación de su soberbia? ¿No es atentatorio a la dignidad del señor Casas? ¿Puede producirse mas indecorosamente la pretensión de ejercer un poder personal, absoluto, incondicional y despótico?

Y porque el Sr. Casas, cumpliendo con su deber y con su conciencia envió la dimisión de su cargo por conducto de su Jefe político, representado por el Sr. Guasch, el órgano del Sr. Dasca habla de mercadear con la dimisión. ¿Puede aparecer más clara la causa del reproche? El Sr. Dasca no se contenta con imponer su voluntad al Gobierno de su partido, haciéndole nombrar alcalde a quien antes pusiera el veto, sino que quiere cuando a él le parezca anejo la hacer de ella el uso que quiere, para mercadear con ella. Y si a tan incorrectas acciones realiza no se le llama cacique ¿cómo lo vamos a calificar?

Hablemos de las últimas elecciones provinciales. Es inútil entretenernos en ponderar el influjo que en el éxito electoral tiene una candidatura. Sin embargo, al Sr. Dasca le preocupó muy poco la constitución de la misma. Todo su empeño quedó reducido al Sr. Castells. En vano se le hizo comprender la falta de fuerza de este candidato, la repugnancia con que había de ser recibida la candidatura en que tal nombre figurara; todo inútil. Apoyó a los Sres. Tell y Avellá mediante el compromiso obtenido de estos de apoyar al Sr. Castells. A este propósito recordamos un viaje hecho por el Sr. Avellá a Vilallonga para convencer al Sr. Serra de la necesidad de apoyar al Sr. Castells, a quien se negaba a votar, por razones que si *La Crónica* lo desea exponeremos, llegando en su indignación a echar en cara de sus visitantes que la inclusión del nombre del Sr. Castells en la candidatura no podía tener otro objetivo que facilitar el triunfo de los republicanos. No podemos recordar este reproche, sin que al recuerdo le acompañe la impresión de alegría que creímos advertir en los ojillos del señor Dasca, causada por aquella afirmación que trajo a nuestra memoria los flirteos y coquetterías de este con los republicanos.

Lo ocurrido con motivo de las elecciones generales de 1914, cuando el Gobierno conservador quiso presentar candidato por este Distrito en

frente del Sr. Dasca, achácalo *La Crónica* a los Sres. Guasch y Avellá, apesar de constarle todo lo contrario, pues es sabida la reunión celebrada con este objeto en Tarragona, a la que asistió su todo Sr. Castells, que llamándose conservador se negó a apoyar ninguna candidatura que no fuera la del Sr. Dasca, seguramente porque esperaba la Alcaldía de manos de este, provocando este hecho su ruptura con el ex-diputado por este distrito Sr. Canals.

Decir que el alma de la política del Sr. Ballester en Valls era el Sr. Dasca, es hacer una afirmación para la China, pues aquí sabemos todos que el Sr. Dasca se limitaba a apoyar a su primo Sr. Ballester, pero ni intervenía en las elecciones provinciales ni apoyaba a los candidatos presentados en las elecciones municipales por aquel malogrado ex-diputado.

Además, el Sr. Dasca se hallaba casi virtualmente separado del señor Ballester al ocurrir el fallecimiento de este, pues en la última lucha que este sostuvo cuando se presentó senador el Sr. Dasca, no realizó trabajo alguno en favor de su primo y, sin que testamento otorgado por este distrito, parece indicar que no debían ser muy cordiales.

El Sr. Dasca es un rebelde a las indicaciones, a las órdenes del ilustre Jefe de su partido señor Conde de Romanones y es un rebelde a las indicaciones de su partido. Es un hombre que se mueve por su única y exclusiva voluntad, sin atender los consejos de arriba ni los acuerdos de abajo. Es un cacique vulgar en toda la fuerza y extensión de la palabra, cuya sombra solo pueden vivir los aventureros políticos y los asalariados, únicos a quienes las caricias de hoy pueden curar los arañazos de ayer. Continúen, pues, actuando de botafumeiros del Sr. Dasca los que hoy queman incienso ante su altar y no teman que vayamos a disputarles el puesto porque nosotros nos apartamos sistemáticamente de quien habla de los hombres de *La Crónica* y de este periódico como ha hablado el señor Dasca, para vivir despues en desahonesto contacto con los mismos.

El Sr. Guasch lucha como liberal y esto lo ha declarado terminantemente en su manifiesto, al revés del señor Dasca que pretende la cualidad de candidato oficial despues de haber sido reiteradamente desautorizado por el Gobierno, invitándole a retirar su candidatura. Esto no le ha ocurrido al Sr. Guasch porque su candidatura no ha nacido cual los hongos como la del Sr. Dasca, sino que ha sido proclamada por su partido con el beneplácito y la simpatía de sus jefes.

Resulta, pues, ridículo hablar de que el Sr. Dasca no ha querido vender su

distrito, ni ha querido mercadear con él, porque ni el Sr. Dasca ha sido nunca dueño de él, ni le ha invitado nadie a poner precio al mismo. Para usar el lenguaje que sus voceros utilizan, lo primero que hace falta es haber consultado el distrito, pero el Sr. Dasca, ni para presentar su candidatura ni para retirarla, prueba evidente de cuanto hemos sostenido siempre, esto es, que el Sr. Dasca es la representación más genuina del más despótico y repugnante caciquismo.

* *

Hablar en *La Crónica* contra las Alcaldías de Real orden, es mentar la sogá en casa del ahorcado; pero es mas insensato todavía querer confundir a los alcaldes de dicho origen en una misma categoría, pues mientras el Sr. Castells cesó en el cargo después de una serie de escándalos, que duraron años, en el curso de los cuales se cohibió a los concejales y se procesó al jefe de los republicanos Sr. Padrós, los demás han salido con la frente muy alta, y mientras alguno ha merecido homenajes apañados por *La Crónica*, y por esta calificados de merecidos, el último se ha visto calumniado por las gentes que rodean al Sr. Dasca, sin conseguir, empero, empañar los prestigios de su nombre, contra los cuales se han estrellado los rencores de la envidia y las bajas pasiones producidas por el despecho.

Los hechos contra las palabras

Los voceros y defensores de la candidatura del Sr. Dasca no cesan en su tarea de ver si consiguen el aturdimiento del cuerpo electoral mediante la reiterada publicación de sendas columnas de repleta prosa encaminadas a demostrar que su candidato ha roto los moldes de la política para dedicarse exclusivamente al servicio de los intereses del Distrito, huyendo de toda clase de compadrazgos y personalismos.

Desgraciadamente los hechos vienen a desmentir las palabras y aquellos, con elocuencia abrumadora, acusan al Sr. Dasca de amparador de desmanes, protector de arbitrariedades y promovedor de flagrantes injusticias, de las cuales queremos citar algunas muestras.

La voluntad popular solo ha sido respetada por el Diputado a Cortes por este Distrito cuando ha venido a favorecer sus planes, cuando ha coincidido con sus deseos, pero cuando ha sido contraria a sus aspiraciones no ha tenido reparo en contrariarla, en violentarla y en anularla. Testigo de ello es su empeño de lograr el triunfo de las protestas formuladas contra la elección del Sr. Avellá, su presión para obtener la incapacidad de éste a pesar de constarle la ilegalidad del fin perseguido, en cuya labor fracasó por la integridad de conciencia de las personas llamadas a resolver, las cuales no se prestaron a las exigencias del Sr. Dasca, que en su afán de dominio y absorción, con ejemplar frescura pretendía la incapacidad del Sr. Avellá y se oponía a la de los señores Montserrat, Moragas y Vallvé.

En Vilallonga la voluntad popular elevó a la Alcaldía al Sr. Benaiges, el cual fué desposeído del cargo mediante auto de procesamiento instado y recomendado por el Sr. Dasca para complacer a su amigo Sr. Serra y cuando la justicia se abrió paso y el Sr. Benaiges fué repuesto en el cargo, las maquinaciones del Sr. Dasca impidieron que la justicia tuviera efectividad y el señor Benaiges se vió privado de ocupar la Alcaldía que legítimamente le correspondía en propiedad.

En Vallmoll se registró en las postri-

merías del año 1914 el atropello de un pacífico ciudadano que quedó sin apariencias de vida en el límite del citado término municipal. El atropellado acusó como autores del hecho, calificado de asesinato frustrado a la autoridad municipal de dicha villa y a sus agentes. Aquel hecho escandalizó al vecindario de la población vecina y no faltó quien se acercara al Sr. Dasca para suplicarle que no se opusiera a la acción del poder judicial, pero el Sr. Dasca, con una franqueza digna de mejor empleo, contestó a quien tan cuerdamente hablara que los detenidos eran amigos suyos y no podía dejar de gestionar su libertad y exculpación.

De lo ocurrido con motivo del nombramiento de jueces municipales estimamos ocioso hablar porque públicos fueron sus alardes de haber obtenido todos los nombramientos, como son públicas las revocaciones acordadas por el Tribunal Supremo para reparar las injusticias cometidas merced a las instigaciones del Sr. Dasca, que usó y abusó de su acta para quebrantar la ley y vilipendiar los encargados de su aplicación.

Su intervención en las cuestiones locales solo ha servido para exacerbar las pasiones, ofreciendo justicia a unos, protección a otros y engañándolos a todos, con cuyo sistema ha enmarañado las cuestiones y ha enconado las divisiones locales existentes en algunos pueblos del Distrito.

Hasta en los litigios civiles, de los cuales se habían inhibido constantemente los hombres políticos, el Sr. Dasca se ha creído con autoridad para intervenir, poniéndose de parte del litigante, que ha estimado con mayor influencia política, sin reparar en las funestas consecuencias que su actitud puede acarrear.

Todo, absolutamente todo, lo ha querido subordinar a su influjo el Diputado a Cortes por Valls y lo que no ha conseguido con la recomendación cortes to na pretendido con la coacción y la amenaza y cuando ni una cosa ni otra han sido suficientes no ha reparado en acudir a otros procedimientos, igualmente censurables, para alcanzar sus propósitos.

Y tiene gracia que quien con tal torpeza ha procedido pretenda ahora aparecer como redentor del caciquismo contra los que se han rebelado contra la implantación del suyo, que ha sido el mas funesto y devastador de cuantos ha padecido este Distrito. Ello no será obstáculo, sin embargo, para que la prensa defensora del Sr. Dasca persista en su tarea de hacer colular a sus lectores con ruedas de molino para hacerles creer que es el defensor de la justicia y del interés público.

La huelga pasada

Si no conociéramos los manejos y habilidades propios de la gente que rodea al Sr. Dasca, el planteamiento de la huelga general, registrado en la última semana, nos habría sorprendido. Conocedores de la falta de escrúpulo con que proceden cuando de conseguir un fin político se trata, la huelga aludida nos sugirió el artículo "Recuerdos y casualidades" publicado en nuestra última edición. Y si algún dato nos faltara para confirmar el supuesto desarrollado en aquel escrito nos lo facilitaría el afán con que los voceros del Sr. Dasca han pretendido achacar a esta modesta publicación la responsabilidad de aquel paro.

Hasta ahora LA VOZ DE VALLS era, a juicio de la prensa afecta al Sr. Dasca, una hoja de circunstancias sin suscritores, sin arraigo en la ciudad ni influencia en la opinión, pero al plantearse la huelga, aquella prensa ha cambiado de

cliché por lo que a esta modesta publicación se refiere y tal valía le concede que a la misma atribuye el planteamiento de la repetida huelga.

A este fin, inserta un párrafo transcrito del artículo titulado «La Comisión de subsistencias» aparecido en el número 17 de este semanario correspondiente al día 15 de Enero último. De buena gana reproduciríamos todo el artículo encaminado a censurar la actitud del Ayuntamiento por no preocuparse de la cuestión motivadora del nombramiento de aquella Comisión, actitud demostrada por la supresión de la misma.

Precisamente, el contexto del artículo aludido constituía un grito de alerta dado a los componentes de la oligarquía municipal a fin de conseguir que se preocuparan de la cuestión de las subsistencias y de la vida del obrero y de evitar, por ende, movimientos sociales por el estilo del que estalló en la semana anterior en esta ciudad.

Pero lo raro del caso, es que *La Crónica de Valls* que anunció a sus lectores, después de nuestra aparición, que ningún caso había de hacer de nuestras advertencias y censuras, tuviera a mano y cuidadosamente preparado para transcribirlo en sus columnas como medio conducente a justificar nuestra intervención en la pasada huelga, el párrafo transcrito, mutilándolo de la totalidad del escrito de que formaba parte para que sus abonados no pudieran tener en cuenta el verdadero objetivo de su finalidad.

Esta rareza, demuestra en primer término que a la *Crónica* no le merecen tanto desprecio, como aparentó demostrar, nuestras opiniones, y, sobre todo, revela que el colega se hallaba preparado para cohonestar por medio del desenterramiento de dicho párrafo el verdadero origen de la referida huelga.

Semejante conducta abona la presunción que desde el primer momento abrigamos acerca de los fines ocultos perseguidos por los instigadores de aquel movimiento social, fines que fracasaron merced al tacto y perspicacia de la dignísima persona que ocupa el Gobierno civil de la provincia que no se dejó cojer en el lazo que habilidosamente se le había preparado.

El hecho de que el meeting celebrado en el local del *Borrin* pusiera fin a la huelga y de que dicho local se halle alquilado para centro electoral del señor Guasch, nada revela, porqué es público y notorio que allí tiene su domicilio la sociedad de tejedores, que tomó parte en aquel movimiento, y, nada más natural, que cediera su local a los organizadores del meeting; pero aún en el supuesto, caso de ser cierto, de que en aquel local haya de establecerse el centro electoral del Sr. Guasch, si de esto quiere deducirse que la existencia de concomitancias entre la sociedad instalada en el mismo y los defensores de la candidatura de este, siempre resultará que la influencia de estos ha podido ponerse a contribución para dar por terminada la huelga, pero no para plantearla, toda vez que los elementos directores de la misma no pertenecen a la sociedad de tejedores.

Es en vano pues, que los adeptos del Sr. Dasca se esfuercen para quitarse de encima la responsabilidad en que han incurrido; el público se da perfecta cuenta de sus mañas y travesuras que ya no consiguen engañar a nadie porqué el sistema de encender una vela a San Miguel y otra al diablo está ya tan gastado que nadie fia en el mismo.

Por lo demás aquí sabe todo el mundo que los promovedores de huelgas se hallan hoy al lado del Sr. Dasca y conociéndose como se conoce quien a consecuencia de la huelga de 1914 percibió del Ayuntamiento una crecida cantidad, fácil ha de señalar a los insti-

gadores de la última, mayormente si se tiene en cuenta la persona que ocupa la Alcaldía y la actitud observada por la misma.

Profecías

Has de ser sencillo como la paloma y prudente como la serpiente.

¡Cuántas veces se presentarán para seducirte lobos vestidos con piel de oveja!

Te dirán que escojas tu mismo el que ha de representar tus intereses en el distrito de Valls-Montblanch.

Tratarán de engañarte con palabras dulces, prometiéndote como el poder de las tinieblas una victoria que no te pueden dar, porque solamente está en mis manos concedértelo.

No temas, mi Cataluña. Ahora no puedes comprender mis palabras misteriosas.

Otro día, cuando yo sea exaltado en esta ciudad, atraeré hacia tí todos sus habitantes para que te sirvan y amen y pongan otra vez sobre tus sienes de Reina la corona que en otro tiempo conquistaron para tí tus hijos con su sangre.

No sabes que solamente los humildes pueden llegar a ser grandes?

Tú, pues, has de ser humilde y escuchar mis consejos y obedecer mis indicaciones y rechazar a todos los que pretendan cosa que no esté conforme con lo que yo quiera.

Sabes tú ya las razones porque soy la cabeza de tus hijos predilectos en esta bendita tierra.

No ignoras que me calumnian los que afirman que mi encubrimiento se debe únicamente a mi fatuidad orgullosa resguardada en bolsa repleta idéntica a las que fueron patrimonio de los hipócritas fariseos.

Ya sabes que esto es una calumnia.

Mi influencia se debe (me pesa confesarlo) a mis méritos, a mis aptitudes, a mi elocuencia, a mi misma humildad heroicamente demostrada con mi amistad de hoy con quien me juzgó en otro tiempo en *La Crónica*, indigno de ser padre para que el género humano, no degenerara.

No escuches a nadie mas, Cataluña mía.

Contempla como he purificado ya la administración municipal.

Mañana, no lo dudes, conseguiré redimir lo provincial.

Después... no cesaré y pondré en ello mi sangre, mi alma, mi vida entera, hasta confundir y anonadar para siempre jamás con mi palabra enérgica tus eternos enemigos que desde Madrid legislan para mantenerte por los siglos de los siglos en esclavitud.

Todo, absolutamente todo, para tí.

Por el amor que te profeso; por tu gloria que idolatro; por tu prosperidad que anhele; por tu redención a la que consagro todas mis energías y todos mis más dorados sueños. Por mi patente sacrificio continuo a favor tuyo, aun que el mundo no crea en el mismo; no permitas que nadie se atreva a pensar ni decir cosa que pugne con mi criterio sin declararle mal catalán, hijo espúreo de esta tierra.

Calló el maestro celoso sin que asomara en su faz ovalada ni el mas leve tinte del dolor en que se baña voluptuosamente al fenecer una tarde espléndida... Y todo quedó en silencio como sorprendido por un estupor inverosímil, imposible de ser soñado ni por el mas oriental temperamento.

NOSTRADAMUS.

REVULSIVOS

La Crónica de Valls, al aparecer esta modesta publicación, dijo que se honraba con nuestra enemistad y ni nos devolvió el saludo ni el cambio.

En su último número rectifica su actitud.

Está en su derecho.

Nosotros no tenemos para qué rectificar la nuestra.

El cambio de frente de *La Crónica* no nos produce frío ni calor. Ni nos molesta ni se lo hemos de agradecer.

Como hemos procedido hasta ahora, seguiremos en lo sucesivo.

Estamos acostumbrados a ver a *La Crónica* cambiar frecuentemente de ac-

titud y aplaudir hoy lo que ayer censuró y ensalzar a los que antes insultara.

Testigos de ello, *Patria* y sus hombres. Por fortuna, LA VOZ DE VALLS no se parece en nada a unos ni a otros.

Y antes de escribir los insultos que *La Crónica* y *Patria* se han dirigido mutuamente romperíamos la pluma y rasgaríamos las cuartillas.

Pero en el inadmisibles supuesto de que fuésemos capaces de escribir las porquerías que los dos semanarios se han prodigado, antes nos suicidaríamos que consentir los contactos deshonestos que hoy les unen.

Es cuestión de cutis. *La Crónica de Valls* se pronuncia contra las Alcaldías de Real orden.

Nosotros, en cambio, nos pronunciamos contra los malos alcaldes, importándonos un bledo que sean de real nombramiento o sean elegidos por el Ayuntamiento.

Y tenemos poca fe en los alcaldes, cuando éstos llegan al cargo sacrificando sus convicciones y uniéndose a los concejales reconocidos como concesionarios.

Suponemos que *La Crónica* nos habrá entendido. Y el Sr. Magriñá también.

La Crónica y *Patria* coinciden en todo apesar de profesar opuestas ideas. No nos extraña.

Ambos periódicos hace algunas semanas que se hallan en íntimo contacto. Lo cual no nos asombra tampoco.

Sus hombres comen lo mismo y así como ahora ha descubierto *La Crónica* que el corazón ilumina la inteligencia, nosotros hemos llegado a deducir que en algunos casos es el estómago lo que la ilumina.

Y sino que lo diga Dasca. En la víspera del último sábado el candidato Sr. Dasca reunió en su casa a varios señores a quienes consultó la actitud que debía guardar en las próximas elecciones.

En su empeño de conseguir que la reunión fuese lucida y numerosa, el señor Dasca se dedicó a invitar personalmente a algunos de los convocados.

De éstos unos le contestaron que, como están en contra de su candidatura, no asistirán. Otros se limitaron a decirle que de noche no salían y los menos concurren para animar y consolar al Sr. Dasca de los disgustos que recibe en sus visitas a los pueblos del distrito.

Unos le niegan sus votos. Y otros le insinúan que para hacer votos es necesario aflojar la mosca.

De modo que el hombre recuerda la profecía de su deudo, que le anunció que se quedaría sin aca y sin dinero.

Es el pago que merece su deslealtad. Los defensores de Dasca quieren achacar a LA VOZ DE VALLS la preparación de la huelga última.

Si los dos semanarios que en tal torpeza incurren fueran como deberían ser, semejante suposición nos molestaría.

Ahora, conociéndolos, su actitud nos mueve a risa y hasta nos satisface.

Hasta el día anterior a la huelga LA VOZ DE VALLS era una hoja de circunstancias, sin arraigo en la opinión ni lectores en el distrito.

Y a esta hoja sin autoridad ni crédito le basta coger la pluma e insertar unas cuantas saludables advertencias para producir una huelga general.

Pónganse de acuerdo consigo mismo *La Crónica* y *Patria*, y después habláremos.

Pero mientras tanto les advertiremos que no somos partidarios de huelgas, pero si lo fuéremos y a prepararlas nos dedicaríamos lo primero de que nos preocuparíamos sería de darles alguna finalidad en beneficio de la clase obrera, y no negar a *La Crónica* y *Patria* que esto había de sernos sumamente fácil de conseguir, si se tiene en cuenta que en esta ciudad el salario del obrero es hoy igual que antes de estallar la guerra, y que comparados con los de sus compañeros similares que viven en otros centros manufactureros de Cataluña, vienen a representar poco más de la mitad de lo que ganan éstos.

Y sino que se lo pregunten al señor Dasca y Boada, y a los obreros de ambos sexos que trabajan en la antigua fábrica de casa *Vallduvi*.

Nos escriben de Montblanch que el Sr. Dasca ha abierto una taberna en donde se da vino a los electores.

Será para alumbrar su inteligencia. A fin de que voten conscientemente. Si estará seguro de su triunfo el proveedor.

Los republicanos de *double* parece que están que trinan contra su correligionario Sr. Fabra, porque les pone en evidencia no retirando su candidatura.

En cambio los republicanos de verdad parece que están satisfechísimos de su actitud porque esta les permitirá hacer un recuento de sus fuerzas y conocer los Judas que tienen en su partido.

En la Conca no deben abundar éstos, a juzgar por los magníficos recibimientos que al Sr. Fabra han dispensado en Montblanch, Solivella, Blancafort y Barberá sus correligionarios.

Se conoce que por aquellos pueblos la voz de los Magriñá, los Padró y los Farré ha sido ya comprendida y juzgada.

Llamó poderosamente la atención del público que el almacén municipal situado en los bajos del edificio de San Roque sirviera en los pasados días, en que tuvieron lugar los bailes de máscaras en el Teatro Apolo, para albergar las butacas de dicho coliseo.

Bien se conoce que el alcalde señor Magriñá es de la familia de la empresa explotadora de dicho teatro.

Y que dice a todo esto el Sr. Ferré Bella, a quien en estos últimos tiempos le ha entrado la fiebre reivindicadora de los derechos del Municipio?

Pues dirá, seguramente, que los derechos del Ayuntamiento han de armonizarse con los intereses de sus clientes, los explotadores del Teatro Apolo.

De la propia suerte que se armonizan las convicciones republicanas de aquellos con las necesidades políticas del señor Dasca.

Que para verlas atendidas ha intervenido como testigo en un ruidoso litigio en que dichos empresarios son parte.

De todo lo cual podrán deducir los maliciosos que los intereses del Ayuntamiento sirven admirablemente de aglutinante para ciertas uniones ilícitas, mediante las cuales se obtiene el sacrificio de convicciones e ideales, el éxito de personales conveniencias y la satisfacción de apetitos bastardos.

Con objeto de inspeccionar los trabajos de organización electoral realizados en favor de la candidatura del Sr. Dasca y dar instrucciones a los encargados de la dirección de la campaña en pro de dicho candidato, en los pueblos de este distrito y en los de esta comarca que forman parte del de Vendrell, para contrarrestar la propaganda del señor Marqués de Villanueva y Geltrú, estuvo el pasado jueves en esta ciudad el fracasado político D. Juan Cañellas.

Mal hemos visto siempre la candidatura del Sr. Dasca, pero cuando éste llama en consulta a tal doctor, la cosa adquiere caracteres de gravedad propia de casos desesperados.

Quién le había de decir a D. Alberto que hoy había de fiar su salvación en los recursos de un político como el señor Cañellas, que ha tiempo fué retirado de la circulación por inútil y anticuado?

¡Oh témpora, oh mores!

El sulfato de cobre

El señor Presidente del Consejo de ministros, hizo en los pasados días revelaciones acerca de la actitud del Gobierno inglés, en lo que se refiere a la exportación del sulfato de cobre, que cierran la puerta a toda esperanza de poder aprovisionarnos de dicha sal en el Reino Unido. El señor Conde de Romanones, comprendiendo la magnitud del problema que las disposiciones del Gobierno inglés plantean a la producción vitícola española, tiene el propósito de solucionarlo mediante la importación de dicha sustancia de los estados norteamericanos.

Desgraciadamente, el tiempo transcurre veloz, las cepas están echando sus brotes, y ante la escasez de sulfato para detener la invasión criptogámica, bueno será ir pensando cada cual en la forma de poder sustituir el tratamiento específico o economizarlo por lo menos. Nuestro estimado amigo, el acredita-

do industrial de esta localidad, D. Narciso Costas, nos ha dado a conocer una experiencia realizada el año último con excelentes resultados, en un viñedo de su propiedad, sito en el término municipal de Vilabella.

La experiencia consistió en apagar con petróleo la cal, hasta dejarla reducida a polvo fino, lo cual se consigue rociándola lentamente con dicho líquido. El polvo así obtenido se guarda en envases cerrados, lo más herméticamente posible, a fin de evitar la evaporación.

Tan pronto como los brotes de las vides alcanzaron de quince a veinte centímetros, espolvoreólos con una mezcla compuesta del veinte y cinco por ciento del polvo de cal obtenida con la adición del petróleo y el sesenta por ciento de azufre, operación que repitió si fué seguida de lluvia antes de transcurrir cuarenta y ocho horas, haciéndola proceder por una pulverización de caldo cúprico a los cuatro o cinco días de practicado el espolvoreamiento.

Cuando los racimos alcanzaron el desarrollo necesario para la floración espolvoreólos con una mezcla de la cal apagada con petróleo y azufre, en proporciones iguales, operación que reiteró después de terminar la floración, teniendo siempre el cuidado de repetirla cuando el espolvoreamiento fué seguido de lluvia antes de terminar las cuarenta y ocho horas siguientes a su realización, procediendo después de cuatro o cinco días de verificadas estas operaciones a una pulverización con el caldo bordelés.

Con esta práctica y la repetición de pulverizaciones cúpricas, para resguardar de la criptógama los tiernos brotes echados por las cepas en el curso de su vegetación, el Sr. Costas logró una buena cosecha en las parcelas que recibieron el tratamiento descrito; en tanto que en el resto de la finca, plantada de cepas ingertadas de macabeo y *ull de llebre*, igual que las referidas parcelas, se perdió casi completamente.

Agradecemos al Sr. Costas las anteriores noticias y celebraremos que resulten de alguna utilidad a los viticultores de nuestra comarca.

Sección Religiosa

- SANTORAL DE LA SEMANA
- 19 Domingo.—*Il de Cuaremas*. San José, esposo de Nuestra Señora; San Juan, monje.
 - 20 Lunes.—Santas Eufemia y compañera, mártires, y San Ambrosio de Sena, confesor, y Niceto.
 - 21 Martes.—Santos Benito, abad y fundador, *patrón de Montreal*; Filemón y Domnino, mártires.
 - 22 Miércoles.—Santos Deogracias y Bienvenido; obispos y Santa Catalina, virgen.
 - 23 Jueves.—Santos Victoriano y compañeros mártires; Toribio, arzobispo, y Fidel.
 - 24 Viernes.—San Agapito, obispo, y los Beatos José M.^a Tomasi y Diego José de Cádiz.
 - 25 Sábado.—La Anunciación de Nuestra Señora y Encarnación del Hijo de Dios, y San Hermelando, abad.

CULTOS

- PARROQUIA DE SAN JUAN BAPTISTA
- Mañana, domingo. Misa cada media hora hasta las nueve, continuando luego las reglamentarias. En la de las ocho tendrán lugar los ejercicios del mes de Marzo.
- A las ocho y media Misa de Comunión general para los alumnos de las escuelas nocturnas de Acción Social, con plática dispositiva que dirá el señor Arcipreste.
- A las nueve y media Oficio solemne con orquesta costeado por el Gremio de Carpinteros, haciendo el panegírico del Sto. el Rvdo. P. Puigdesaus C. M. F.
- En la misa de las 12 habrá plática doctrinal.
- Tarde. A las seis Corona de los Siete Dolores y Gozos de San José y sermón que predicará el expresado P. Misionero.
- El martes, día 21, empezarán los Trece Martes a San Antonio, cuyos ejercicios tendrán lugar durante la misa de las ocho.
- PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN
- Mañana, domingo. Misas a las horas de costumbre: en la de las ocho Comunión general con plática a cargo del P. Signan, religioso franciscano. A las nueve y media solemne Oficio cantado a voces y sermón que predicará el expresado P. Signan.
- Tarde. A las tres C-tecismo y a las cuatro Via-Crucis, ejercicios del Septenario a San José y sermón que predicará el propio P. Franciscano.
- El próximo lunes, a las siete de la tarde comenzará a enseñarse la doctrina a los niños y niñas que hayan de celebrar la Primera Comunión.
- PARROQUIA DE SAN ANTONIO
- Mañana, domingo. Durante la misa de las siete la función propia del día 19 y durante la de las ocho los ejercicios del mes. A las

nueve y media Oficio solemne cantado por la escolanía que dirige el Rdo. Josué Roig.

Tarde. A las tres Catecismos. A las cinco Rosario y Septenario a San José.

Lunes. La misa de las ocho será en sufragio de los fallecidos de la Pia Unión.

En los días laborables al Septenario empezará a las seis de la tarde.

Sección Oficial

BANCO DE VALLS

Cuentas corrientes de la clase Obrera

Han ingresado en esta fecha por 114 imposiciones siendo 17 nuevas, 81.582'85 pesetas. Se han devuelto a petición de 132 interesados en concepto de capital, 56.982'74 ptas.

Valls, 6 y 8 de Marzo de 1916.—El Secretario, Tomás Selva.

Noticias

El Sr. Arzobispo de Tarragona, Dr. D. Antolin López Pelaez ha elevado preces a Su Santidad solicitando la consagración del mundo católico al Sagrado Corazón de María, como medio de impetrar del cielo la tan deseada paz de las naciones. Esta plausible iniciativa, que tanto honra y enaltece a nuestro virtuoso prelado, pone una vez más de relieve los grandes y elevados sentimientos de su magnánimo corazón, que corren parejas con su profunda sabiduría y relevantes dotes de Pastor solícito y amante, puestas de manifiesto repetidamente en el Gobierno y régimen de la Iglesia al mismo confiado.

El pasado domingo por la noche tuvo lugar en el Centro Jaimista de esta ciudad la velada literario-musical para conmemorar la Fiesta de la Mártires. Leyeron inspiradas poesías los Sres. Gaspar Sanroma, Casañas Juan y Francisco y Laureano Cataá. Pronunciaron elocuentes y entusiastas discursos alusivos al acto los Sres. D. Antonio Capdevila, D. Antonio Ciurana y D. José Casanas, haciendo el resumen nuestro estimado amigo el letrado D. Joaquín Avellá, vocal de la Junta provincial, que ocupaba la presidencia. Todos fueron frenéticamente aplaudidos por la numerosísima concurrencia que llenaba los vastos salones de la Sociedad, la cual salió altamente complacida de la esplendidez del acto celebrado.

El pasado lunes falleció en Tarragona, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica, el respetable Sr. D. José Garravé Badia, padre y hermano respectivamente de los Rdos. D. José y D. Manuel Garravé, coadjutor y párroco que habían sido de la parroquia de San Antonio Abad, de esta ciudad, y actualmente vicario y párroco respectivamente de la Santísima Trinidad de aquella capital, a los cuales, así como a toda su distinguida familia, mandamos la expresión de nuestro sentido pésame por pérdida tan sensible.

Mañana estará abierta la farmacia del señor Sabat y el próximo sábado, día 25, la del señor Sarró.

Por cada 25 céntimos que haga de gasto donde V. compra pida un cupón LA NACIÓN.

Ha sido concedido el ingreso en la escuela militar oficial de esta ciudad a los mozos Francisco Cardó y Gabriel Trens.

Nuestro estimado amigo el Rdo. D. Saturnino Vilalta ha entregado al Sr. Arzobispo para el Museo diocesano, veintitres monedas catalanas, castellanas y extranjeras.

El Consejo permanente de la Mancomunidad Catalana ha acordado la construcción, mediante subasta pública, de un edificio escolar en el pueblo de Masó, con sujeción al proyecto aprobado y a las condiciones que podrán ser examinadas, en los días y horas de oficina, en el Departamento de Gobernación de la Mancomunidad.

De nuestro apreciable colega *La Conca de Barbará*:

«La Federación Agrícola de la Conca de Barbará te en proyecto la suministración de sulfat de coure a les societats federades, havent ja alguns d'elles, entre les quals la Cambra de aquí, pregat als seus associats indiquin la quantitat que necessitin, la meitat del cost de la qual ha de ser pagada el Mars o primers d'Abril. El sulfat será anglés. El preu, sobre vagó a Tarragona, es de 130 pessetes els 100 kilos. que en cas de ser més barato, lo sobrant será retornat als interessats.»

El Sr. Arzobispo de Tarragona ha interesado del Sr. Presidente de Consejo de Ministros la pronta adquisición del sulfato de cobre y de azufre suficiente para acceder las necesidades agrícolas de la provincia, y las Cámaras agrícolas oficiales de Reus y Tarragona, trabajan con la mayor actividad para determinar la cantidad que sea necesaria para la próxima campaña vitícola.

Durante la última semana se han embarcado en el puerto de Tarragona 3.100 bocoyes de vino y 1.600 de aceite, continuando llenos los anederos de dicho puerto.

Imprenta de Llorens y Cabré
Calle Fortuny, núm. 4 : Tarragona

SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de invierno.

ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director **FRANCISCO LEÓN** Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1904 a 1912.

Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

TARRAGONA. - RAMBLA CASTELAR, 1.º. ENTL.

TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis; evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4 - BARCELONA.

VENTA AL DETALL: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

: GALLAR : Y : ANGUERA :

Montadores electricistas

LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD : Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrífugas, para-rayos : Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de Fábrica : Colocación de vidrios, etc., etc. : PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fehadores y toda clase de objetos para oficinas y desechos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.º, 1.ª

LA MEJOR MANTEQUILLA REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & C.º - Zaandam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO : DE **LLORENS Y CABRÉ** CALLE FORTUNY, 4 - TARRAGONA -